

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 2.25 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 8.—**X** La Divina Pastora, San Tiburcio mártir, San Perpétuo obispo y el Beato Julian de San Agustín.
Lunes 9.—Santa Maria Cleofé y Santa Casilda virgen.
Martes 10.—San Macario obispo y San Ezequiel profeta.
Miércoles 11.—San Leon el Magno papa y doctor.

Cultos

Domingo 8.—La Misa y oficio son de la Dominica 2.^a despues de Pascua, con rito doble color blanco.
En el Rosario fiesta con sermón por el R. Dr. D. Gabriel Vila Beneficiado, por lo mismo la misa última será en la Catedral.
En San Francisco fiesta en honor de S. Antonio de Padua con sermón que dirá el R. Sr. D. Pedro Villalonga Ecnómico.
En S. Agustín á las 7 y 3 cuartos los Congregantes de S. Luis Gonzaga tendrán la misa de Comunion, y á las 3 de la tarde ejercicio con esposicion de S. D. M. y plática por el M. I. Sr. Arcediano Director de la Congregacion.
En Sta. Clara fiesta votiva en honor do S. Antonio de Padua predicando el R. Sr. Lic. D. Pedro Anglada Beneficiado.
En la iglesia del Sagrado Corazon continua la oracion de 40 horas, exponiéndose S. D. M. á las 6 y cuarto, y reservándose á las 7 y media. Mañana habrá trisagio de la Santísima Trinidad cantado por las Religiosas de la Enseñanza.
Lunes 9.—La Misa y oficio divino son de Nuestra Señora de *Guadalupe* con rito doble mayor color blanco.
Martes 10.—La Misa y oficio divino son del Arcangel S. Gabriel con rito doble mayor color blanco.
Miercolés 11.—La Misa y oficio divino son de San Leon I papa y confesor y doctor con rito doble color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL

El progreso en el conocimiento y amor de Jesucristo
Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

PROPÓSITO

Mortificarse á menudo en cosas pequeñas por amor de Jesús.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.^a Por la conservación del fruto de la predicacion mensual en las almas que se han aprovechado de ella y para que resuciten á la gracia las que la han malogrado.

2.^a Por la salud del Emmo. Cardenal P. Fr. Ceferino Gonzalez.

3.^a Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 5.—San Vicente Ferrer.

30.—Santa Catalina de Sena.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de tres asociadas, que han fallecido durante el mes de Marzo.

ESTO SE VA.

Esto que se vá es el parlamentarismo; malos vientos se lo lleven. Y se vá despues de haber chupado con lujuriosa avidez toda la rica sangre de esta España sin ventura; despues de haber disipado en escandalosas filtraciones toda la fortuna pública; despues de haber arrojado á la antes áltiva frente de esta nacion

cuyo imperio se extendía

del Ocaso al Oriente

á puñados el lodo de todas las humillaciones. Y se va, empujado por la fuerza arrolladora del universal desprecio, barrido por la furiosa avalancha del anarquismo, su hijo legítimo y el continuador de su obra destructora.

Ya nadie cree en su eficacia, ni aun sus mismos partidarios y panegiristas; y la prueba es reciente. Una turba de salvajes africanos desconoce nuestros derechos é insulta nuestra bandera en los campos de Melilla; la ofensa es de tal naturaleza que no puede, (mejor diria, no debe,) quedar sin reparacion. Al llegar á España la noticia del ultrage, todos los corazones palpitan de indignacion, todos los labios piden venganza. Las clases de la sociedad, sin excepcion ninguna, rivalizan en desinterés y entusiasmo, ofreciendo los opulentos su caudal, los menesterosos el fruto de sus sudores y de su trabajo, el clero los ahorros de su pobreza y el incienso de sus oraciones. Manifestaciones públicas en todos los ámbitos de la península, verdaderamente explosiones del patriotismo, pidiendo al Gobierno energía y resolucion para lavar la torpe afrenta inferida á nuestro nombre por los salvajes moradores del Riff. ¿Tienen Vds. noticia de alguna corporacion ó de algun pueblo que se haya acordado de esos que se llaman representantes del pais, para hacer llegar á las altas esferas del poder las protestas de su entusiasmo y la expresion de sus deseos y aspiraciones? Lo mismo que si no existieran; papel mas desairado no puede darse. Y es que nadie cree en la tal representacion; es que á pesar del mucho tiempo que llevamos de sistema, no ha logrado todavía arraigar en nuestro suelo; es planta exótica que no encuentra aquí condiciones de vida lozana y robusta; importada del extranjero é impuesto á nuestro pais por las exigencias de la secta liberal, le estorba el oxígeno de nuestra atmósfera y el calor de nuestro sol.

Y en verdad que no es extraño el descrédito en que ha caido entre nosotros. Empezando por las elecciones que son, podríamos decir, la base del sistema, todos hemos teni-

do ocasion de presenciar el triste, el vergonzoso espectáculo. Nada hay mas inmoral; nada que rebaje tanto los caracteres; nada que encienda los odios y reconres; nada que divida tanto las familias y los pueblos; como un período electoral. Todo en él es permitido; desde la mentira mas villana y la calumnia mas soez, hasta el insulto mas descarado y el atropello mas brutal. La estatua de la ley cubierta con un velo para que no se lastime su pudor, y la fuerza bruta dominando en todo la línea, apoyada, en la inmensa mayoría de los casos, por eso que llaman «influencia moral de los Gobiernos.» Y si algunos de los electores de oposicion tienen la candidez de acudir á las autoridades superiores demandando justicia y respeto á su derecho, no será raro que se encuentren con la sonrisita burlona del representante del gobierno, que les dirá con toda la amabilidad y finura posibles: Y que quieren Vds. que yo haga? Estos son *ardides electorales*.

Y sobre una base semejante, ¿que se puede edificar? Tan solo el sistema parlamentario, conjunto de ficciones y de farsas que entretienen mas ó menos agradablemente al público *pagano*, muy satisfecho y muy orondo con su soberanía, mientras que se chupan la breva del presupuesto los directores de escena y los principales artistas de la compañía.

Posible es que á alguno le parezca extraño é irrespetuoso este lenguaje; tratándose de una institucion tan elogiada y encarecida; pero entiendo que es tan solo la expresion de la verdad, y que se ajusta en lo posible al molde de la experiencia. Si hasta sus mismos partidarios confiesan que es una ficcion; y yo he tenido ocasion de verlo en uno de sus periódicos mas leidos; ¿que hemos de decir nosotros que estamos ya cansados de asistir siempre á la misma comedia; y de silbar á los mismos actores?

Y si se quiere otra prueba mas concluyente todavia de mi afirmacion primera, respecto á la escasa fé que en el sistema tienen aun sus mismos partidarios y panegiristas, no hay mas que fijarse en el olímpico desdén con que nuestros gobernantes han prescindido de la *augusta representacion nacional* en la famosa y, al parecer, ya terminada cuestion de Melilla.

Tratábase de un asunto de honra nacional; en él estaban interesados nuestro nombre y nuestros intereses; poco faltó para que de aquel conflicto surgiese una guerra con el Imperio Marroquí, y hasta; tal vez una guerra europea; se gastaron miles y millones de pesetas para proveerse de armamentos y municiones; corrió á torrentes la sangre española por culpa... Dios sabe de quien, sin que nadie haya podido exigir las merecidas responsabilidades; se mandó al Emperador una embajada extraordinaria; se ha concluido un tratado de paz y de amistad; se han licenciado las tropas; se han concedido recompensas... y á todo esto, los señores representantes muy tranquilos y quietecitos en sus casas, esperan-

do que les llamen para decir: Amen. Y si no lo dicen, lo mismo dá.

Pues si en las grandes crisis de la historia nacional, en aquellos pleitos en que se interesa la fortuna de un país, y la sangre de sus hijos, y hasta la honra de su bandera, los gobiernos pueden prescindir, y prescinden de hecho, del concurso que hemos de suponer leal, desinteresado y patriótico del Parlamento, ¿quieren Vds. decirme porque razón se llama parlamentario este sistema? ¿Y no hay motivo suficiente para afirmar que ni aun sus mismos partidarios creen ya en su virtud ni en su eficacia?

Bien decía, pues, el ilustre Aparisi que «el parlamentarismo es una farsa que divierte poco, cuesta mucho y corrompe mas.»

V.

GACETILLA.

RECTIFIQUEMOS.

Cuando se dice una cosa por otra y se hace de intento, se miente; y si solamente por imprevisión se trastocan los términos, mentira no será, pero inexactitud, falsedad, de todos modos. «El Bien Público» de Mahón en el último... *suelto* que nos dedicó, no diremos que mienta, (porque ignoramos si lo hizo de intento) pero si afirmamos, que falsea los hechos. Ninguno de los actuales redactores de EL VIGIA CATOLICO ha podido ser conocido por el diario de Mahón, tan de cerca como presume, ni en situación lamentable, ni en situación halagüeña, ni en ninguna situación. Y lo mismo decimos respecto á *favores recibidos del colega mahonés*. ¿Conoce «El Bien Público» á los actuales redactores de EL VIGIA CATOLICO? Pues debía antes de aludirles, saber con quienes trataba. Aunque no le alabamos al colega el gusto de echar sapos y culebras contra tal ó cual presunto redactor; esto servirá para *desahogarse*, pero para dilucidar una cuestión, no.

Y hacemos ahora esa observación (apesar de haber terminado por lo que á nosotros respecta la cuestión pendiente) porque nos asiste el derecho de que no se nos calumnie ni se tergiversen los hechos. Cada mochuelo á su olivo.

A las injurias que nos regala «El Bien Público» no responderemos una sola palabra. Afirma el diario de Mahón, que *no le importa nada la moralidad* de los escritos, que dieron origen á este fastidioso incidente: pues, caro colega, *eso* era lo único que á nosotros nos importaba. Los dimes y diretes que V. ha introducido *nos importan un bledo*. Aunque vaya con tiento, no sea que tergiversando y calumniando, resbale. Porque no ha de figurarse tampoco, que vivimos en Babia.

Son dignas del mayor elogio y merecedoras del apoyo de todos los que estiman el bien de su país natal, las gestiones que vienen haciéndose en pro de la industria del calzado, para levantarla del estado asaz desfavorable en que por desgracia aún se halla entre nosotros. Sabemos que á este fin, están en proyecto algunos medios que podrían ser de buen resultado, como abrir un nuevo mercado de aquellos artefactos en Madrid, dirigido este centro por una ó más personas inteligentes y probas de esta misma ciudad: designar una persona de entera confianza, la cual recorra las principales plazas de España, para dar á conocer nuestros productos y contratar los pedidos. Fervientemente deseamos que al ponerse en práctica estos medios tengan el éxito más lisonjero.

Con el coche-correo de esta noche, salen de esta ciudad nueve peregrinos, quienes juntamente con los otros de esta isla, se embarcarán mañana en los vapores de Mahon para Barcelona. Anoche los referidos peregrinos, pasaron á despedirse de nuestro venerable Prelado, quien les animó con expresivas palabras, alabándoles su determinación de tomar parte en la próxima grandiosa peregrinación á Roma y dándoles con el mayor afecto paternal su Bendición. EL VIGIA aplaude también con el mayor entusiasmo el feliz acuerdo de estos católicos peregrinos, deseándoles un viaje felicísimo, una grata estancia en la Ciudad Eterna y buen regreso á esta su patria.

Los accionistas acreedores del Banco de Felanitx se reunieron el domingo en aquella ciudad con objeto de celebrar una junta general en la que se aceptaron los propósitos de un arreglo. Lo cual ha contribuido á que renaciera la confianza y que la Sociedad continúe sus operaciones comerciales con suma satisfacción del público.

La Junta de Gobierno del Banco ha publicado un manifiesto en que explica la crisis, por lo mismo no dudamos que quedará otra vez consolidado el crédito de la Sociedad.

En prueba de ello debemos hacer público que la casa de banca Martínez y Planas de Pal admite las obligaciones del Banco de Felanitx que se presente para su cobro.

Leemos en «El Católico Balear.»

«Ayer á las cuatro y media de la tarde fundó en este puerto, procedente de Ibiza el vapor Trieste, en el que viaja de incognito con el título de Condesa de Espau S. A. R. é I. la Archiduquesa Estefanía de Austria.

Entre las personas que la acompañan figuran las condesas de Palffy y de Riesch, el barón de Hauer, consejero de la Corte imperial, el médico y secretario.

Inmediatamente pasó á visitar á la ilustrada dama S. A. R. el Archiduque Luis Salvador de Austria.

También pasaron á bordo del vapor, en la falúa de Sanidad, el señor Gobernador de la provincia y el Consul de Austria D. Miguel Humbert.

Ayer tuvimos el placer de besar la mano al popular hijo de San Ignacio el R. P. Luis Boadera, llegado el mismo día de Barcelona y procedente de la ciudad de Vich en donde, como dijimos, ha predicado la Santa Cuaresma.

Reciba la bienvenida que le damos con verdadero placer.»

TEXTO Y COMENTARIO.—El texto es muy sustancioso y nos lo proporciona *el Noticiero*, en un *suelto*, en que se hace cargo de una observación, que le hicimos.

Dice así:

«El conspicuo colega local

¡Que pipopo!

para distraerse sin duda del varapalo

Ni es vara ni palo

que le propinó el «Bien Público» de Mahon

¿Y á V. quien le mete en camisa de once varas? refiriéndose con el «rábano» entre piernas de aquella cuestión

Gracioso que tu eres!

Pero y ¿eso de RÁBANO entre piernas? ¿rábano?... ¿entre piernas? ¡un rábano entre piernas! y ¿que hace allí el rábano? rabo entre piernas se dice, colega.

viene ahora á meternos cosquillas por la pérdida (bis) del director del Liberal.

No, hombre no; por la pérdida (bis) no metimos cosquillas; en un caso sería por el modo con que se dió cuenta de la (bis) pérdida.

Mas generoso «El Noticiero» con la familia del finado se limitó

¡Vaya una generosidad QUE SE LIMITA!

á enviarle el pésame cumpliendo las formas de cortesía, aunque no espresadas con todas las reglas de la retórica;

Bastaba y sobraba que se hubiese adaptado á las reglas de la gramática, que eso de retórica, viene después.

pero «El Vigia Católico» en su afán de meter la pata y asistir al entierro

Nosotros no asistimos á entierros civiles aunque no le hayan ofrecido vela, se entretiene en hacer la *autopsia* al cadáver

A ver, ¡pruébelo V.

Aunque la *AUTOPCIA* no la hace nadie.

sacando á relucir sus pecados

¿Pecados que relucen? si todos son más negros que una carbonera...

y la limitada ilustración del que fué en vida director de aquel *PAPELOTE*.

Pues mire V. preséntenos alguna prueba de su gran *ILUSTRACION* y al punto rectificamos la noticia y de mil amores.

Nosotros no profundizamos las materias teológicas

Y ¿que tiene que ver ahora la teología con todo eso? que con tanta ilustración sabe tocar EL VIGIA

Como quien toca guitarra.

ni hemos significado en aquel pobre *suelto* dedicar recuerdo alguno al director de El Liberal.

Ese parrafito no ha pedido permiso á la retórica, ni á la gramática, ni á la ortografía.

Ya le basta con los que le dedica EL VIGIA CATOLICO

V. lo dice.

Lo único que acaso

Acaso; no es cosa que se sepa de cierto.

podemos hacer es dirigir á Dios ferviente plegaria para que se apiade del alma del Sr. Seguí si en los últimos momentos de su vida fué herido con un destello de la divina Misericordia.

Y decía V. que no era retórico? pues ahí tenemos á un DESTELLO DE MISERICORDIA, LO CUAL QUE, debe ser UNA FIGURA RETÓRICA.

devolviendo á EL VIGIA todo el veneno que entraña su caritativo epitafio.

¡Veneno!

A cualquier cosa llaman chocolate esas patyonas.

Según vemos en los periódicos de Barcelona, para la peregrinación nacional obrera á Roma han sido contratados entre otros los vapores «Bellver» y «Menorquín», formando entre todos una flotilla de diez buques que saldrán de la capital del Principado con dirección á Civitavecchia.

El «Nuevo-Mahonés» ha conducido diez y seis corrijendos con destino á la Penitenciaría militar de la Fortaleza de Isabel II.

Ha sido prorrogado hasta el 21 de Mayo inclusive, á las seis de la tarde, el plazo de admisión de las obras que obtienen á los premios ofrecidos para la exposición de Bellas Artes, próxima á celebrarse en Barcelona.

Un pailebot procedente de Baleares, llamado *Unión*, naufragó el martes de la semana pasada en la costa de Algeciras. He aquí algunos pormenores de dicho siniestro que leemos en un periódico de la corte:

El pailebot se mantuvo en bahía durante toda la noche aguantando el temporal. A media noche garreó el ancla y largó velas para refugiarse en Puente Mayorga, no pudiendo conseguirlo por la violencia del viento, que le arrojó sobre las peñas de Torre del almirante.

La tripulación se salvó gracias al auxilio que le prestó la Sociedad de salvamento de naufragos, que en unión de las autoridades y muchos marineros se presentaron en el lugar referido.

Dos vapores, el *Gibellarik* y el *Elvira*, se aproximaron para prestar auxilio al buque, impidiéndoselo el fuerte oleaje y el viento huracanado, que hacían sumamente peligrosa la aproximación a aquellos lugares llenos de bajos recosos. El buque deviró apartándose más y más de sus auxiliares, hasta que tocó en una roca, donde se cree perdido completamente.

Un detalle triste.

Durante los primeros momentos de confusión uno de los tripulantes del barco perdido sustrajo al capitán una cartera con una gruesa suma en billetes de Banco.

El autor del robo fué aprendido por la Guardia civil, que encontró la cartera entre unas piedras.

PRIMERA COMUNION,

VERIFICADA EN EL PUEBLO DE SAN LUIS.

El domingo próximo pasado en la Parroquial Iglesia de San Luis, tuvo lugar el tierno y conmovedor acto de celebrar su Primera Comunión, un número considerable de niños de ambos sexos, feligreses de la misma. El Rdo. Sr. Económico venia desde el principio de la Santa Cuaresma, inculcando las enseñanzas del Catecismo a aquellos tiernos corazones, explicándoles con lenguaje familiar y sencillos ejemplos las irrefutables verdades de Nuestra Sacrosanta Religión, y muy particularmente la real presencia de Nuestro Señor Jesu-Cristo en la Hostia consagrada. Y la semana pasada para más dignamente prepararlos, les dirigió a manera de ejercicios espirituales, su fervorosa palabra, exhortandoles se acercaran arrepentidos al Tribunal de la Santa Penitencia, para recibir con fruto a Jesús Sacramentado. En la mañana del referido día después de una santa confesion de sus pecados y llenas sus almas de inmenso regocijo recibieron con gran compostura y devoción el Pan de los Angeles que les distribuyó el propio señor Cura-Económico; quien dirigióles antes y después sentidas y oportunísimas pláticas, cuyas palabras conmovieron profundamente a todos los que aún sienten latir en sus corazones la llama santa de la fé. Durante la Misa hubo fervorines y coplas adecuadas a tan tierno acto. Por la tarde salió de la Iglesia Parroquial una hermosa procesion que recorrió algunas calles de este pueblo, rezando el Santo Rosario a Maria Santísima, alternando con el canto del himno *Ave maris stella*. Los niños y niñas comulgantes, con ramos de flores en las manos, y ostentando en sus pechos unos hermosos escapularios del Sagrado Corazon de Jesús, digno regalo de una piadosa señora vecina de este pueblo, formaban dos hileras, ofreciendo un espectáculo sublime y encantador por el gozo que demostraban poseer aquellos tiernos ángeles que por vez primera hospedaban en sus corazones al Rey de los cielos y de la tierra. Figuraban en la misma dos hermosos estandartes, llevado uno de ellos por humilde doncella vestida de blanco, simbolo de la pureza, sosteniendo las cintas otras dos modestas niñas. Eran llevadas en andas por piadosos jóvenes las Imá-

genes de la Santísima Virgen y las de Jesús Resucitado, presidiendo ésta a los niños y aquella a las niñas. Daba más realce al acto dos niños de corta edad vestidos de centurion entre ellos uno con traje angélico; seguía luego la escolanía y el Clero Parroquial haciendo de preste el referido Sr. Pons, cerrando por fin la procesion los piadosos vecinos de este pueblo. De regresó a la Iglesia cantóse el popular *Corazon Santo*; luego con sencilla y encantadora frase despidióse nuestro buen Económico de todos los niños que con tanta atencion le habian escuchado en las pláticas preparatorias. Dióles, como despidio, algunos sabios consejos, encaminados a la plática de la virtud y a la huida del pecado, principalmente el de la impureza, advirtiéndoles lo que en el mundo les aguardaba si no procuraban huir de las malas compañías y si prestaban oídos a las burlas y befas de los mundanos. Como medio para adelantar en el camino de la virtud les instó a que profesaran un tierno amor a Jesús y María Santísima, acercándose con frecuencia a confortar su alma con el Pan Eucarístico. Concluida tan tierna plática cantóse el tradicional y siempre bello canto *Oh María*. Hizosé después solemne renovacion de las promesas hechas en el Santo Bautismo, que fueron leidas con clara y tierna voz por dos niños de ambos sexos. Acto seguido depositaron por turno los ramos de flores a los piés de Jesús y María, mientras la escolanía cantaba los despidos *A Dios Reina del cielo* y *Salve Corazon abierto*, cuyos cantos fueron escuchados con religiosa atencion. Finalizó el acto con la bendicion dada con el Santo Copon. Los niños fueron obsequiados con un bonito regalo como recuerdo de la gran fiesta que se acababa de celebrar. Plácemes mil al Sr. Económico que tanto se interesa por el bien espiritual de sus caros feligreses!... X.

San Luis 4 de Abril de 1894.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL VIGIA CATOLICO

Madrid 7.—2'35 mad.

En el Senado, el señor duque de Tetuan demostró que la subida de los cambios obedece a haber aumentado considerablemente la Deuda española, diciendo que al aprobar el Gabinete del señor Sagasta, los tratados de comercio con varias naciones extranjeras, infringió las reglas Constitucionales.

En el Congreso rectificaron durante el debate político que se sostiene en la Cámara, los señores Sagasta y ministro de Fomento.

Madrid, 7.—2 45 m.

Dícese que en la isla de Cuba se han descubierto nuevos trabajos de filibusteros.

Oficialmente se dice que ha sido asesinado el bandido Cencerrita que desde algun tiempo venia cometiendo toda clase de crímenes en la provincia de Andalucía.

Créese que son sus compañeros los autores del asesinato.

COTIZACIONES.

Barcelona 6 Abril.

Interior	68'57
Exterior	78'45
Amortizable	96'75
Cubas 1890	27'05
Acciones Norte	30'75
Acciones Orense.	20'75
Obligaciones Orense	30'25

NOTICIAS.

Durante el presente mes de Abril los días de salida de los correos para nuestras posesiones de Ultramar serán los siguientes:

Para Cuba.—Salida de Barcelona los días 6, 17, 18 y 26; de Madrid el 8, 10, 20 y 28; de Cádiz el 10; de la Coruña el 21; de Santander el 22; de Cádiz el 30. Vía New York, salidas de Madrid los lunes, miércoles, jueves y sábados.

Para Puerto Rico.—Salida de Barcelona el 6, 17 y 26; de Madrid el 8, 17 y 28; de Cádiz el 10 y 30; de Burdeos el 19.

La muerte del revolucionario húngaro Kossuth ha dado motivo a la prensa liberal y revolucionaria en el extranjero para hacer del finado elogios hiperbólicos y sin fundamento.

Debía esperarse. Ha de hacerse a liberales y revolucionarios esta justicia; saben glorificar a sus gentes y crear leyendas que trasforman en héroes a no pocos hombres. Aquí tenemos la leyenda de Riego, que pecó gravemente contra la patria, y la de Espartero que fué tan indeciso como valiente, y valiente como cualquier español que lo es de veras.

Respecto de Kossuth, todavía es más fantástica la leyenda. La prensa liberal y revolucionaria del extranjero habla de su heroísmo, y en efecto, el abogado Kossuth no llegó a la altura de nuestros personajes de la clase de barricaderos: tan pronto como el peligro arreció, dejó a los otros el cuidado de batirse, y se refugió en el extranjero; fuera del alcance de los fusiles de las tropas leales.

Esto no impide que los húngaros revolucionarios y liberales preparen grandes manifestaciones en honor del héroe de la independencia nacional, especie de capitán Araña, que embarcó a la gente y se quedó en tierra.

El Globo ha formulado las siguiente preguntas que pueden tener alguna relación con la moralidad administrativa de estos tiempos.

«Primera. ¿Es verdad que una importante casa establecida, ó con representación en Puerto-Rico, ha introducido allí, en combinación con varios personajes conspicuos, más de 600.000 pesos en moneda mejicana?...»

Segunda. ¿Es cierto que los 600.000 pesos fueron llevados a Puerto-Rico por vapores españoles que hicieron escala en Méjico y New-York?...»

Tercera. ¿Es verdad que la casa ó Empresa establecida en aquella apartada orilla, ha comprado todos los giros del país, con todo el azúcar y todo el café que le han querido vender, y que no facilita una libranza a ningún precio?...»

Tiene la palabra el Sr. Becerra.

Copiamos de *La Publicidad* de Barcelona, del 24:

«Ayer tarde llamó la atención del público, por la novedad, un carruaje de cuatro ruedas, descubierto y ocupado por tres personas, que circuló por calles y paseos sin tracción animal y movido mecánicamente por la electricidad.

Corría con velocidad y se paraba instantáneamente, moviéndolo a su voluntad por medio de un manubrio una de las personas que lo ocupaba.»

De «La Voz Manresana»

«Esta noche debe ser la última de alumbrado público, por gas, habiendo la Empresa despedido ya a la mayor parte de los dependientes que tenía para prestar aquel servicio.

Mañana, pues, comenzará oficialmente el alumbrado público por la electricidad.»

He aquí una muestra bien patente de la ardiente caridad de León XIII, y que pudiera por sí sola servir de respuesta á los que se atreven á murmurar de las riquezas que llegan al Vaticano.

Con motivo del aniversario de su coronación, en la proximidad de las fiestas de Pascua, Su Santidad se ha dignado dedicar, por medio de la Limosna Apostólica, ó obras benéficas las sumas siguientes: para las familias pobres de Roma *tres mil* liras en camas y *doce mil* en subsidios, habiéndose encargado de su distribución los Reverendos Párrocos y las beneméritas Hijas de la Caridad, para las viudas y huérfanos de los Militares Pontificios, y á la sociedad de socorros de los mismos *cinco mil*; y para los conventos pobres de Italia *ocho mil* liras. En suma, un total de *treinta y un mil* liras.

En el año 1893 han fallecido los siguientes misioneros católicos tres Arzobispos, cuatro Obispos y 140 sacerdotes. De ellos son 68 franceses, 24 italianos, 11 irlandeses, 9 alsacianos, 9 belgas, 7 alemanes, 3 bavaros, 2 austriacos, 1 inglés, 1 canadiense, 1 chino, 1 irlandés, 1 noruego, 1 peruano y 1 polaco.

Son muy notables las conferencias, sobre la prensa periódica que está dando el Padre Terchi, de la Compañía de Jesús, en su Iglesia de Roma.

Tratando de este asunto en sus relaciones con la moral, no hay un aspecto de la cuestión que no ilumine con su vigoroso razonamiento, comprobado con ejemplos sacados de la antigüedad y con opiniones de eminentes filósofos modernos.

«Entre los antiguos—dice—la publicación y la lectura de obras inmorales era severamente prohibida por los gobiernos. La república de Esparta desterró á Archelao, y la de Atenas á Protágoras; como autores de libros licenciosos.

«Balmes, ilustre escritor católico, obligado por sus estudios en pro de la Religión á leer y examinar las obras de los heresiarcas, las leía temblando.»

Varios malhechores han saqueado el cementerio de Wasquehal (Roubaix) abriendo seis tumbas y varias capillas. Destruyeron el calvario y después de haber mutilado los objetos de devoción los arrojaron sobre los rails del ferrocarril.

Este suceso ha indignado á los vecinos de aquella población. Mas de dos mil personas visitaron el cementerio tan vilmente profanado.

Probablemente en breve se firmará el decreto anunciando disolviendo el ejército de Africa, y ordenando el regreso de las tropas que aún quedan allí y no son de las designadas para quedarse, á fin de que la próxima revista de Abril la pase cada cual en el punto en que tenía su residencia antes de los sucesos del mes de Octubre.

Por ahora, y mientras se efectúe la demarcación de la zona neutral, quedan allí siete batallones de infantería, uno de cada cuerpo de ejército; dos baterías, una de montaña y otra montada, dos escuadrones del regimiento de caballería de Santiago.

Luego, cuando la normalidad se restablezca, la guarnición ordinaria de Melilla se compondrá de dos regimientos de infantería de Africa de á mil 200 hombres (uno el de Africa núm. 1 y otro de nueva erección, para cuya organización se están haciendo ya los trabajos correspondientes); dos secciones de caballería, dos baterías, una compañía de ingenieros.

Además, en el batallón disciplinario se aumentará á cinco el número de compañías. Para el mando de estas fuerzas quedará un general de

brigada, estableciéndose otro general de brigada, y con el mismo fin, en Ceuta.

LA CARTA DE PAUWELS

Todos los periódicos han dado cuenta de haberse encontrado una curiosa carta del anarquista belga Pauwels dirigida á uno de sus amigos la víspera del crimen en la iglesia de la Magdalena. De un periódico francés la traducimos, Héla aquí:

«París 15 de Marzo.—Calle de Saint-Honoré.—Mi antiguo amigo: Cuando recibas esta carta sabrás que ya se ha realizado un acto de propaganda en la iglesia de la Magdalena. Los periódicos burgueses han dicho con exceso que los curas estaban con nosotros. En la actualidad no hay medio de volver á entrar en las Cámaras, y en vista de ello he querido hacer un acto de propaganda en una iglesia para meterles miedo. De esta manera no se atreverán á ir al café ni á la iglesia.

«No comuniqués á nadie lo que te escribo, porque haré cuanto pueda para escapar y volver á las andadas; pero si tengo la desgracia de ser cogido esta vez, puedes estar tranquilo, pues no diré nada, y sabré marchar á la guillotina como Ravachol y Vaillant.

«Recuerdos á los amigos y viva la anarquía.—Pauwels.

«He quemado mis papeles puedes estar tranquilo junto con tus amigos, no diré nada.

¡Mueran los gordinfiones!»

Madrid, 3.—Agrávase el conflicto municipal en Cádiz, pues además de haber dimitido el alcalde, lo han efectuado también los concejales fusionistas.

Segun los datos oficiales, durante el anterior mes de Marzo ha disminuido la deuda flotante 4.435.000 pesetas.

Málaga, 3.—Ha llegado el crucero «Alfonso XII», en el cual iba el general Martínez Campos. Numeroso gentío ha presenciado el desembarque.

Le han recibido las autoridades, las cuales habían adoptado grandes medidas de precaución, por haber circulado el rumor, que se cree carece de fundamento, suponiendo que habían llegado aquí varios anarquistas con fines poco tranquilizadores.

El público no se ha entregado á manifestaciones de entusiasmo, aunque se ha encerrado dentro de la cortesía, saludando al general.

Madrid, 3.—La reunion de la minoría conservadora ha sido animada, á pesar de hallarse en provincias muchos de los senadores y diputados del partido.

El señor Cánovas ha pronunciado un discurso de sentido gubernamental. Ha dicho que no haría una oposicion apasionada á los liberales, pues no deben olvidarse los lazos estrechos que unen á los partidos que defienden la misma legalidad, pero ello no será óbice para demostrar que el país, ha dicho, ha perdido cayendo del poder los conservadores y gobernando el partido liberal. (Aplausos.)

Analiza los actos realizados por el Gobierno y ha dicho que no ha cumplido nada de lo ofrecido. Ni tenemos tratado con Francia, ni se han dictado medidas benéficas. (Grandes aplausos.)

Han subido los cambios y ha disminuido el comercio. No se han nivelado los presupuestos hasta el punto de que el actual arrojará mayor déficit que los anteriores.

En vez de reformar gradualmente la Hacienda, como lo verificaba el partido conservador, se han dictado medidas atrabiliarias, condenadas por el país en masa.

Ha examinado la cuestion de Melilla, prodigiando grandes elogios al general Martínez Campos por su conducta y censurando duramente al

Gobierno por no haber sabido evitar á tiempo que las kábilas sitiaron el fuerte de Cabrerizas y fueran dueños durante un mes del campamento español.

Ataca los proyectados tratados de comercio, diciendo que el Gobierno ha infringido la Constitución. Ha ofrecido trabajar en favor del proteccionismo, que hoy constituye una necesidad para la patria.

Ha terminado recomendando la disciplina, pues los partidos nuevos serían funestos para la patria y las instituciones. (Grandes aplausos.)

ANUNCIOS.

SUBASTA

El día 9 de los corrientes á las doce del día se venderán en pública subasta un hortal sito á la calle de Negrete y la casa n.º 6 de la calle de Artrux.

El día 13 á la misma hora se venderá también en pública subasta, el predio «Las Cuarteradas».

El acto tendrá lugar en el despacho del notario Dr. Anglada, en cuyo despacho se hallan de manifiesto el pliego de condiciones y títulos de propiedad.

Para vender

Lo está la casa de la calle del Conquistador, propiedad de Francisca Comellas, viuda de Pedro Marqués. Para más informes dirigirse á la misma casa.

**DEVOCIONARIOS
Y SEMANAS SANTAS**

Grande y variado surtido á precios sumamente económicos. con encuadernaciones muy diversas y elegantes, tanto en ediciones de propaganda como en las finas y de mayor lujo.

Dirigirse á esta imprenta.

CONFITERIA

DE

Lorenzo Pons Carreras

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

SAN NICOLÁS N.º 23—ALAYOR

El dueño de este acreditado establecimiento, participa á sus parroquianos y á todos en general que en lo sucesivo, mediante un equitativo descuento, se tomarán los residuos de los cirios, hachas y demás ceras que se sirvan comprarle.

Por lo tanto, es de esperar que todos los que necesiten estos artículos visitarán dicho establecimiento, seguros de verse favorecidos por bondad y baratura.

AGENCIA ADMINISTRATIVA DE

D. J. Servera Salort.

SAN JERÓNIMO 22.

Se desean vender cierto número de acciones del Crédito Industrial Mercantil.

También se desean vender una porción de solares, á precios muy convenientes, situados en el ensanche de esta ciudad.

Informará esta Agencia.

(Anuncio)

El magnífico y acreditado vapor «Ciudad de Mahon» (antes «Cámara») saldrá el lunes próximo 9 del actual á las cuatro de la tarde, de Mahon para Barcelona directamente.

Admite carga y pasajeros.

Despacho, Señores Goñalons, Carreras y C.ª, Angel, 10.—Mahon.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11.